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本报讯 记者 郭颖 浦东新区政
府与上海证券交易所近日举行长三
角资本市场服务基地揭牌仪式，并签
署战略合作备忘录和基地共建协
议。长三角资本市场服务基地落户
在张江科学城。

此番浦东新区和上交所在张江
科学城共建长三角资本市场服务基
地，在科技金融、创业孵化、风险投
资、技术协作等方面探索新的工作机
制，为长三角企业拟上市公司培育、
已上市公司优化、债券融资、并购重
组、企业培训、投资者教育、研究咨询
等活动提供更加精准便捷的专业服
务。通过为长三角企业对接资本市
场提供一站式、全方位、个性化、高效
率的服务，基地将进一步加强长三角
区域的协同创新，增强金融服务实体
经济能力，促进金融中心和科创中心
融合发展。

一直以来，浦东新区和上交所保
持着紧密的战略合作。浦东近90%的
A股上市企业登陆上交所，全国共有
超过 1400 家企业在上交所成功上
市。上交所也在服务企业的过程中，
成为全国乃至全球重要的金融要素
市场。

截至2018年10月底，浦东新区
共有105家国内上市公司，募集资金
1672亿元，国内上市公司数量及首
发募集资金分别占全市的 36%和
60%；其中有 92 家公司在上交所上
市，占比近90%；上市公司总市值2.43
万亿元，占上海 A 股公司总市值的
53%。今年以来，浦东已有10家企业
成功上市，其中，A股上市3家，境外
上市7家；合计募集资金超百亿元，
总市值已超千亿元。

“科创板和注册制结合在一起，
实际上构成了一个新市场。”对于眼
下备受关注的科创板，上海证券交易
所发行上市中心总经理魏刚在接受
记者采访时透露，科创板的建设工作
目前正在积极推进，在整体设计中将
把风险防控作为重点内容，并争取在
明年上半年见到成效。

浦东新区金融办表示，浦东新区
金融服务局已成立科创板专项工作
组，将对张江、金桥等各片区的科创
企业进行预筛选，建立科创板后备企
业数据库，培育、推荐优质科创企业，
建立科创板上市“白名单”机制，为优
质企业提供注册上市快捷通道，帮助
他们在科创板注册上市中赢得先机。

数百件快递堆积如山
业主心急如焚

在业主昨晚发来的视频中，记者
看到，有几位业主撑着伞在焦急地找
快递。“我的快递谁能帮我找下？怎
么都堆在地上，都淋坏了！”“找不
到？那我应该找谁？”

在采访中，不少业主对自己的包
裹状况十分担心，但因为天黑，包裹
又堆放杂乱，业主们很难找到自己的
包裹。一位业主告诉记者，自己询问
现场看管包裹的人，但他时而表示没
有收到短信不能取快递，时而指着一
堆堆的包裹表示“这是上午的，这是
下午的……”让业主们自己去找。有
些业主在遍寻包裹无果后只能放弃，
任由自己的快递泡在雨里。

截至发稿，浦东的雨势一直没有
停。而从昨天下午到截稿，也一直有业
主陆续前往现场寻找自己的快递。

昨天，业主石女士冒雨取回了自
己的一个包裹，但她表示，自己还有
好几个快件没拿到却显示已经签收，
自己很担心这些快递是不是还在那
里淋雨。石女士表示，自己取回的快
递的外包装已经完全被浸泡坏，虽然
里面的物品目前看上去没有大碍，但
她心里还是很不舒服。考虑到自己还
有20多个“双十一”快递正在路上，石
女士表示很担心这些包裹的安危。

石女士介绍说，地上的包裹分成
了两类：一堆是编好号的通知他们去
拿的，还有一堆刚刚卸货。“我其中的
一个快递昨天晚上就显示签收了，我

怕被淋湿，今天找了一天没收到。这
次买的都是婴儿用品，比较着急。”

多位业主表示，现场起码有几百
件包裹在淋雨。看到大量包裹堆在
雨里，有业主忿忿不平地跟现场看管
人交涉，但从业主发来的视频看，对
方的态度并不十分和善，并表示“投
诉也没用”。

昨天，业主王女士也冒雨取回了
自己的包裹，她认为这种把包裹直接
放外面淋雨的做法十分不妥，并表示
有些业主“很气愤”。王女士认为，有一
位承包人承包了多家快递公司的快递，
但在“双十一”高峰时期却又没有能力
派件，也不愿意一家家送，直接导致了
快递堆积如山，在大雨中湿透。

业主傅女士前往现场取快递时
看到，众多包裹被堆放在外面任其淋
雨，许多包裹的外包装已经被淋烂
了。在取回快递后，傅女士发现自己
的包裹也已经烂掉了，幸而物品里面
有塑封，所以没有损坏。傅女士强调
说，有此遭遇的不止自己一人。

“双十一”包裹太多
物业处摆不下

“其实，并非‘双十一’才出现快
递不送货到家的情况。原先我们这
个小区快递都不送到家里，以前是送
到物业这里。物业经理说如果有需
求可以代收。微信群里邻居反应比
较大，居民多次投诉无果。现在‘双
十一’快递如潮水般涌来，物业说‘双
十一’摆不下了，大部分快递都堆在
外面。”业主黄先生（化名）透露说，从

11月5日开始就有快递堆在户外让
业主自己去拿，小区里有1000多户
业主。“目测今晚至少有数百个包裹
在淋雨，几栋楼外都堆满了快递。”

据一知情业主透露，在这个小区
内，有一个人专门承包快递包裹的收
发，包括三通一达等公司的快递都是
送到他那里，再由他送到物业。业主
黄先生向记者介绍，物业原本是乐于
帮业主们收一下包裹的，但最近考虑
到“双十一”包裹太多，物业处摆不
下，所以不再接收这些快递。

据黄先生透露，最近一段时间，
该承包人不再送快递，而是开始给快
递编号，然后发短信给业主通知取
件。但时值“双十一”，这项制度却运
作失效了。“有业主推测，是因为包裹
太多，承包人编号、发短信来不及，所
以干脆堆在外面。但没想到的是，今
天却下雨了，于是这些包裹泡在了水
里。”王女士说。

“听说我们小区有个人买了一条
被子，昨晚在这里过夜，看管快递包
裹。”石女士说，也曾听说有个人承包
了小区的快递，不管是哪家公司的快
递几乎都是他一个人来负责分发，听
说是他雇的人看临时摆放区域。

昨天，石女士通过淘宝上的物流
订单显示的快递员联系方式找到了
这位疑似承包人程师傅。“程师傅和
我说，这件事不归他管，是别人送的
件。我问他怎么办？他说让我等，说
他今天很忙，挂断了我的电话。”

昨晚，记者试图联系程师傅，但其
手机一直处于忙音状态，无法接通。

浦东一小区快递堆积淋雨，业主冒雨急寻包裹

“我的快递到底在哪里？”
“我的快递谁能帮我找

下？”“编号XXXX的快递在哪
里？”“他们怎么都堆在地上！都
淋坏了！”昨天，上海迎来持续多
天的新一轮降水，浦东张江汤臣
豪园三期出现了壮观的场面：地
上快递堆积如山，多位业主撑
着伞或淋着雨在水塘中寻找自
己的“双十一”快递包裹。据投
诉业主目测，现场至少有数百件
包裹在室外淋雨。
青年报首席记者 范彦萍 实习生 魏艳阳

昨晚 11 点，记者辗转联系上了

该小区物业公司相关负责人，对方表

示，因为小区户数比较多，快递件的

量比较大，所以物业开设了免费的暂

时堆放点，但提供的区域有限，所以

包裹只能暂时放在这里。对于业主

猜测的物业公司不允许快递送货到

家，该负责人回应说，“肯定没这回

事，我们要求快递公司如果业主在

家，尽量送到家。作为物业提供暂时

堆放点是提供给小区业主便利。更

何况我们没有向快递公司收取任何

有偿费用。”

“此前，我们也接到了不少业主

的投诉，我们在负责协调，一再要求

快递公司尽量送货。但也许是快递

公司揽件量比较大，或者内部管理

问题，所以一直没达到要求。”该负

责人表示，小区的一期二期也出现

了这个情况，业委会也多次进行了

沟通。

[物业公司说法] 一直要求快递送货到家，但一直无果

上海新望闻达律师事务所张远

征律师介绍说，《快递暂行条例》2018

年5月1日起正式实施。条例规定，

经营快递业务的企业应当将快件投

递到约定的收件地址、收件人或者收

件人指定的代收人，并告知收件人或

者代收人当面验收。收件人或者代

收人有权当面验收。

他认为，在此事件中，业主涉及

两种合同关系，一种是作为消费者和

快递公司的运输合同关系，快递公司

必须按照运输合同将货物送达到业主；

第二种是作为业主与物业公司的物业

服务合同关系，如果合同约定物业应当

代收快递，则必须履行相关义务。

张远征认为，通常而言，快递都

是送到每个业主手里，只是有时候业

主在上班，现在很多小区安装了快递

箱，只要将验证码发到业主手机上，

业主就能自取快递。在这件事上，快

递公司是有过错的。快递还没交到

收货人手中前，快递公司有义务保证

货物不受到任何损失。如果因消费

者原因造成货物积压或者损坏，需要

由快递公司来举证。

“‘双十一’的情况比较特殊，建

议包括物业公司、快递公司、政府等

采取对应措施，面对‘双十一’的火爆

的情况，避免类似事情发生。”张远征

表示。

[律师分析]

■都市脉搏

长三角资本市场服务
基地落户张江科学城

签收前快递公司有义务保证货物不受到任何损失

浦东一小区快递堆积淋雨无人派送。 受访者供图


